
此次啟動的一期工程佔地面積約800畝，
規劃整車產能20萬輛。首批生產新車為哈
弗H6、騰翼C50。二期工程佔地約650畝，
年產整車20萬輛，計劃2012年8月建成投
產。三期工程佔地約3900畝，建立配套零
部件園區及出口物流基地整車相關配套設
施。2012年前，將有3款高端SUV和5款轎
車在天津基地下線。
長城汽車董事長魏建軍表示，長城汽車

天津工廠的啟動，標誌 長城汽車倚借天
津港口的地理優勢，依托濱海新區科技人
才和基礎雄厚的密集產業群，立足國內市
場放眼全球的決心和信心。「天津基地既
是我們的生產基地，也是我們的創新基
地。」
長城汽車是中國首家在香港H股上市的

大型民營汽車企業，下屬控股、參股子公
司30餘家，員工42000餘人，目前產品涵蓋
哈弗SUV、騰翼轎車、風駿皮卡三大品

類，具備發動機、變速器等核心零部件的
自助配套能力，有4個整車生產基地，年產
70萬輛。
今年上半年，長城汽車實現營業收入

136.69億元人民幣，同比增長49.8%。從今
年1-7月市場銷量看，全國乘用車同比增長
為5.89%，自主品牌卻同比下降1.03%，市
場佔有率也較同期下降3.06%。而長城汽車
卻實現同比增長37%。

香港文匯報訊（記者 鄧哲 天津報道）8月25日，長城汽車天津基地啟動暨

哈弗H6上市儀式在天津濱海新區舉行。根據規劃，長城天津工廠佔地面積約

5350畝，2015年項目全部建成後，將生產多款SUV和B級轎車，預計年產值

千億元人民幣。屆時，天津將成為長城汽車最大的生產基地。

長城汽車天津基地一期項目啟動

向陽坊華北總部落戶濱海

■參會嘉賓共同啟動長城汽車天津基地一
期項目 香港文匯報記者鄧哲 攝

香港文匯報訊 據《濱海時報》報道，23
日，天津濱海高新區與台灣向陽坊食品有
限公司簽署合作協議，向陽坊華北總部項
目落戶濱海高新區。天津市委副書記、濱
海新區區委書記何立峰會見了廈門台商協
會會長黃如旭一行。
向陽坊食品有限公司是台灣知名的集研

發、生產、零售為一體的綜合性食品企業

集團，目前在廈門、福州、北京有多個大
規模的生產基地。
此次建設的向陽坊集團天津產品研發和

銷售渠道華北總部項目，計劃投資2億多
元，從德國、日本引進先進的生產設備和
生產線，配備先進的微機質量檢測系統，
努力成為大陸乃至亞洲地區一流的烘焙生
產基地和企業。

香港文匯報訊 據中國之聲《央廣新聞》報道，廣西北流市的果農
們在今年迎來了罕見的大豐收，但是豐收並沒有給果農們帶來喜悅，
因為今年的龍眼收購價很低，每斤1元錢，最低價格跌到了0.5元錢一
斤，就這樣也很少見到有人來收購。
據北流市水果聯合協會副會長劉向東介紹，今年全市的龍眼產量達

到了3萬噸。果農們說，包括種植、農藥、採摘，每斤的保本價格應
該是1.2元，但是今年好一些的龍眼能賣到1元錢，差一點的只能賣到
0.5元一斤，而去年的收購價是2元錢。
北流市水果聯合協會副會長劉向東說，今年整個北流市的龍眼滯銷

情況都不理想。他分析原因說，今年是豐收年，全市比去年增收了1
萬多噸，第二是受異常氣候影響，龍眼推遲成熟，和福建的龍眼上市
期重合，整個市場處於過飽和的狀態。

廣西龍眼大豐收
價格急跌 滯銷傷農

據中通社26日電 廣州花都市民伍先生的韓國妻子裴賢貞
騙走他近兩千萬元，隨後失蹤。目前，伍先生正通過中國駐
韓大使館及律師追討這筆巨款，同時他稱，這名女子疑為此
前韓國一歌唱組合「CLEO」的成員之一。
據伍先生稱，2009年7月底，他在澳門一家賭場賭博時，認

識了韓國女子裴賢貞，2010年3月26日，兩人在廣州登記結
婚。
其後，裴賢貞以各種名義說服伍先生投資，騙走他近兩千

萬元，然而，7月初，裴賢貞就玩起了失蹤，離家出走，之
後電話長期關機。
中國駐韓使館的法律顧問南正愛律師稱，據她初步調查，裴

賢貞確實有騙取伍先生錢財的嫌疑，並準備在韓國方面起訴。

誤信韓妻
穗男失財2000萬
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全國高校負債逾2600億
為擴招狂擴建 利用賣地還債
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香港文匯報訊 由人民網、騰訊網聯合
舉辦的首屆「政務微博與社會管理創新
高峰論壇」，日前在浙江省杭州市舉行。
人民網輿情監測室發佈「各省區黨政機
構和公務人員微博議政排行榜」稱，廣
東總體排名全國第二，僅次於浙江；而
廣東的「微博傳播力」則是全國第一。
在「各省區黨政機構和公務人員微博

議政排行榜」上，浙江、廣東、四川、山
東、北京、黑龍江、江蘇、福建、河南、
湖北名列前十，廣東總排名第二，細化指
標中「微博數」排名第八，「活躍度」排
名第四，「傳播力」排名第一。
在「十大政務機構微博排行榜」中，

廣東成績最好，佔據三席：「廣東省公
安廳」微博位居第一，肇慶市公安局的
「平安肇慶」、深圳市公安局的「深圳公
安微網」分居第三位和第八位。上榜的
三個微博都屬公安機關。
在「十大公務人員微博排行榜」中，

浙江省委組織部部長蔡奇，全國人大常
委、民進中央副主席朱永新，雲南省紅
河州委常委、宣傳部部長伍皓名列三
甲，而網名為「醫生哥波子」的廣東省
衛生廳副廳長廖新波排名第七位。

江門火災 一家6口遇難
香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報道）繼佛

山三水發生重大火災之後，江門再次發生傷亡嚴
重的火災，造成6人死亡。
發生火災的是一家名為「甜品寶貝」的糖水

店，25日7時04分，台山一中的一名男生與同學
途經糖水店，發現火災並聽到有人呼救。消防員
趕到後，大火很快被撲滅。消防隊員在現場發現
6具屍體（3女2男1男孩，祖孫三代）。現場勘查
發現，該建築首層和夾層堆放大量物品，僅有一
條狹窄的簡易樓梯，用於居住的夾層被防盜鐵窗
封死。
江門消防支隊的有關人士表示，失火原因正在

調查，目前， 火點還沒找到。台山市政府通報
初步調查結果稱「死者身上無明顯燒灼痕跡，疑
為煙熏窒息死亡。」

山東新任縣公安副局長被殺
香港文匯報訊 （記者 于永傑 山東報道）據

《新京報》報道，8月24日晚，上任剛剛一個月的
山東沾化縣公安局副局長張澤國在其住所附近被
害。沾化縣委宣傳部向媒體證實了這一消息，該
案已經初步認定是一起殺人案件。山東省公安廳
已介入調查。
據悉張澤國遇害地點，位於沾化縣城中心的「明

珠家苑」小區，該小區緊鄰沾化縣公檢法大樓，與
沾化縣公安局一街之隔，為當地發電廠宿舍。張澤
國生於1968年8月23日，今年7月25日被任命為縣
公安局副局長，分管治安大隊、巡防暴大隊。

香港文匯報訊 高校負債發展是內地高校擴招

特定歷史條件下的產物。1999年高校擴招後，

很多教育資源跟不上。為了適應擴招的需要，

很多學校選擇了建新園區。但大規模的擴建和

貸款也使得很多內地高校背上了沉重債務，數

據顯示，截至2010年，全國共有1,164所地方所

屬的普通高校負債，金額約為

2,634.98億元。

中 國 新 聞
C H I N A  N E W S

據新華社26日電 記者從國家海洋局
北海分局了解到，在北海分局監督、
督促下，康菲公司25日承認蓬萊19－3
油田C平台(見圖)附近海床又發現新的
油污(含油基泥漿)滲漏點，這些滲漏點
與前幾日發現的滲漏點為同一來源。
截至目前，C平台附近先後共發現滲

漏點16個。
25日，國家海洋局北海

分局綜合衛星、飛機、船
舶、平台值守海監執法人
員等多方的監視監測信息
顯示，B、C平台繼續處於
停產狀態；B平台附近未發
現油花溢出，B平台集油罩
回抽液體16立方米，含油
量約5.4升，說明B平台溢油
點仍有油污溢出；C平台附

近仍有油花持續溢出，附近海域發現
油帶。
現場執法人員及時督促康菲石油中

國有限公司進行清理回收。截至24
日，C平台附近海床累計回收油污
387.4615立方米，佔已發現油污的
96.87%。

滬「染色饅頭」案
起訴三名嫌疑人
據中新社26

日電 上海市寶
山區檢察院26
日以生產、銷
售 偽 劣 產 品
罪，對「染色
饅頭」案的三
名犯罪嫌疑人
葉維祿、徐劍
明和謝維銑依
法提起公訴。
寶山區檢察

院 經 審 理 查
明，上海盛祿食品有限公司法定代表人、總經理
葉維祿為打開市場銷路，夥同銷售經理徐劍明和
生產主管謝維銑，在明知違規的情況下，仍組織
工人大量生產違規添加「檸檬黃」的玉米饅頭，
並銷往上海多家連鎖超市賣場。
辦案檢察官指，葉維祿等3人在生產饅頭中違

規使用的「檸檬黃」，並非法律規定的有害非食
品原料，因此其行為不符合生產、銷售有毒、有
害食品罪的規定。而其生產添加「檸檬黃」的饅
頭屬不合格產品，達到法律規定的數額，因此檢
察機關以構成生產、銷售偽劣產品罪提起公訴。
據審計，從2010年10月至案發的2011年4月，

上海盛祿食品有限公司共銷售「染色饅頭」27萬
餘包，銷售金額達人民幣62萬餘元。此外，該公
司還有將此間超市退回的過期或即將過期的部分
饅頭作為原料繼續生產加工，以及虛假標注食品
生產日期等違規行為。

「錢從哪來，從銀行貸款，絕大部分選了這個路。」中
科大原校長、現南方科技大學校長朱清時之前接受《第一
財經日報》專訪時曾表示，「(中科大)當時沒有選擇這條
路，是冒了巨大風險的。」

財政不獨立 能貸無力還
教育專家、信孚教育集團董事長信力建表示，中國的公

辦高校財政不獨立，「但它又具有法人地位，它能貸款，
有籌集資金的能力，但它又沒有(還款的能力)。」
湖北省近日發佈的《關於減輕我省地方高校債務負擔化

解高校債務風險的意見》(下稱《意見》)提出，在嚴格控
制高校新增貸款的基礎上，用5至8年的時間，逐步化解
2009年8月底經審計認定的全省地方高校貸款餘額133億元
(其中高校113億元，市州所屬高校20億元)。
《意見》提出了化解債務的主要措施，包括加強基本建

設監管、嚴防產生新債；建立引導激勵機制、鼓勵高校積
極化債；鼓勵盤活存量土地，拓寬化債途徑；統籌學校各
類資源，開源節流還貸；加強高校財務管理，提高經費使
用效益。
幾年前吉林大學曾爆出負債高達30多億，不得不靠賣地

來還債。數據顯示，截至2010年，全國共有1,164所地方
所屬的普通高校負債，金額約為2,634.98億元。

高校郊區化 解決高負債
這也意味 ，越來越多的高校將可能通過「土地置換」

等方式，將學校的主體遷至新校區，原先位於中心城區的
舊校區、零散校區隨 土地價格的不斷走高，通過出讓獲
得一筆可觀的土地收益，解決目前負債過重的問題。
但外界也擔心，原來很多高校在城區，對周圍城區具有

潛移默化的文化影響，但目前這種「高校郊區化」的過程
使得不少大學喪失了自身原有的特色，尤其是很多建在郊
區的大學城，沒有什麼文化傳承氣息。
「原來的學校各有特色，同是樹木，但不同的樹有不同

樹的特色，但現在千樹一面，千校一面，相互之間沒什麼
區別。」信力建說。

綏芬河設互貿點 邊民享免稅優惠

蓬萊油田又現新溢油點

北京血液中心承認用過期血袋

香港文匯報訊 據《新京報》26日報道，近日有

網友稱，北京市血液中心(見圖)將近千袋「過期血」

發往當地各臨床醫院使用。對此，昨天北京市血液

中心表示，血液袋子已到使用期限，但採血時袋子

尚未過期，因此不會影響血液質量。

近日，一篇名為《震驚：紅十字會血液中心將近

千袋過期血液發往北京各臨床醫院使用》的網帖，

出現在各大論壇上。網友「bloodbj」稱，近千袋被

反覆裝袋、且過了可冷凍時限的血液被冷凍近一年

後，已有一半發往北京臨床醫院。

帖子描述，2010年7月初，893個單位血液被裝

入有效期小於血液有效期的採血袋中。由於血袋過

期，該批血液送往安貞幾家醫院後被退回。帖子

稱，這批血液不但受過期血袋的污染，而且從採血

到冷凍已超過了國家規定的6天，達不到冰凍紅細

胞的要求。

該網友稱，8月1日以來，血液中心開始將這批血

液陸續解凍使用，以每天20—25單位的速度，發

往另外幾家不知情的醫院。

昨天，市血液中心主任劉江承認，確實有血袋從

安貞醫院被退回。他解釋，「退血」是由於家屬對

血袋上的日期有顧慮，而不是血液本身的質量問

題。

香港文匯報訊 (記者 楊同玉 報道) 記者26日從中俄
綏芬河互市貿易區啟動運行新聞發布會上獲悉，為進
一步增強中俄邊民經貿往來，促進人流、物流、資金
流、信息流的急劇擴張，拓展中俄邊境貿易合作領域
廣闊空間，國家有關部門出台相關文件，批准綏芬河
市政府在綏芬河中俄互市貿易區內建設互市貿易點，
賦予綏芬河互市貿易區邊民參加互市貿易可享受
8,000元免稅優惠政策。
2011年8月9日，哈爾濱海關下發文件，標誌 邊民

開展互市貿易的優惠政策正式實施，在這裡，邊民通
過互市貿易進口的商品，價值在8,000元人民幣以下
的，可以免徵進口關稅和進口環節稅。中俄綏芬河互

市貿易區成為同時享受國家、黑龍江省和牡丹江市賦
予優惠政策的特殊經濟區域。
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■上海超市饅頭專櫃。網上圖片

26日，2011中國山西旅遊博覽會在太
原市開幕，兩名裝扮成「門神」尉遲恭與秦叔寶的模
特，守護在仿製的「應縣木塔」前。 中新社

護塔門神
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